

# NOS ASSOCIATIONS

## ASSOCIATION POUR LE DON DE SANG BÉNÉVOLE DE MINVERSHEIM ALTECKENDORF-ETTENDORF et environs



*L'immensément Grand prend sa source dans l'Infiniment Petit !  
Une guérison grâce à une poche de sang !*



Notre amicale poursuit inlassablement ses efforts et espère toujours sensibiliser et convaincre de plus en plus de monde pour rallonger la liste de nos Donneurs de sang.

Dans une précédente édition, nous nous étonnions que sur un vivier de presque 1600 personnes, il n'y ait que 65 donateurs en moyenne par don. Pour l'année 2023, il semble que l'appel ait été en partie entendu. En effet, 371 personnes se sont présentées sur l'ensemble de l'année : 88 en janvier, 72 en mars, 73 en juin, 64 en juillet et 74 en octobre, soit une moyenne de 74 dons. Dans nos rêves et dans l'idéal, une moyenne de 80 dons par prélèvement serait un très bon résultat. **L'appel est donc relancé et pour ce, quelques précisions :**

### QUI PEUT DONNER SON SANG ?

Toute personne en bonne santé âgée entre 18 et 70 ans et dont le poids est supérieur à 50 kilos. Il peut y avoir des contre-indications liées à des voyages dans des pays où sévit le paludisme, à des infections, des tatouages ou des piercings réalisés dans les quatre derniers mois. Un questionnaire et un entretien de pré-don permettent d'établir si ce geste est possible ou pas.

### POURQUOI C'EST IMPORTANT ?

Les réserves nationales sont actuellement de 85 000 poches de sang alors qu'il en faudrait 90 000. Un don sauve trois vies ! Ils sont principalement destinés aux maladies génétiques, aux accidentés de la route, aux traitements contre les cancers et la leucémie, etc... Les produits sanguins ont une durée de vie limitée : 42 jours pour les concentrés de globules rouges, sept jours pour les plaquettes et entre un et trois ans pour le plasma congelé.

### COMMENT CA SE PASSE ?

- Accueil par notre secrétaire avec remise du questionnaire + stylo + bouteille d'eau
- le questionnaire rempli, inscription chez la secrétaire d'EFS avec remise du dossier personnel
- Passage chez le médecin
- Prélèvement du sang par l'infirmière
- Pause obligatoire avec collation préparée et servie par l'amicale (instant magique, moment très apprécié par les donateurs pour la convivialité et la bonne qualité de la collation)

### QUAND ET OU DONNER ?

Toujours un lundi et toujours à la salle polyvalente de Minversheim - pour vos agendas 2024 :  
15 janvier - 10 mars - 03 juin - 12 août - 04 novembre - « QU'ON SE LE DISE »

# NOS ASSOCIATIONS

## ET SI JE NE PEUX PAS DONNER ?

Faute de pouvoir donner, se faire le porte-parole de cette action a beaucoup d'intérêt par le fait de convaincre son entourage. On peut aussi faire un don à l'association pour lui permettre de couvrir les frais et améliorer encore l'ordinaire, c'est-à-dire la collation.

Le don de sang «un geste qui sauve» ça ne fait pas mal, ça ne coûte rien, une soirée sympa, une bonne collation...

**Un grand geste plein d'empathie et d'humanité...  
UN RIEN, C'EST TOUT  
Une Goutte de sang, une Guérison**

*Pour l'amicale, Gérard Lang*



## LA FLEUR DE L'ÂGE

Le Club Fleur de l'Age, fort de 4 nouveaux membres depuis janvier 2023 compte actuellement 24 participants qui s'adonnent pour certains à notre activité habituelle « Loto Bingo » et pour d'autres aux jeux de cartes.

La saison estivale nous a donné l'occasion d'organiser un repas campagnard ainsi qu'une journée barbecue.

La réunion du 6 décembre, jour de la Saint Nicolas nous a donné l'occasion de fêter 2 anniversaires et de distribuer à chaque membre le traditionnel « Männele ».

Enfin le 9 décembre les membres ont eu la joie de participer au traditionnel repas de Noël.

**Les membres du Club vous souhaitent à tous une excellente Nouvelle Année 2024 !**

Le secrétaire  
Stéphane JOST



### Contact

Présidente, Marguerite VOEGELE  
**06 06 92 28 97**

# NOS ASSOCIATIONS

## LA SOCIÉTÉ DE MUSIQUE ALSATIA

*Chers amis mélomanes,*

*Tout au long de cette année 2023 et à diverses occasions, l'Alsatia était heureuse d'interpréter les titres de son répertoire assidûment répétés sous la baguette de son nouveau directeur Frédy Weber.*

*Tous les musiciens et bénévoles souhaitent vous exprimer leur gratitude pour votre présence lors de notre concert annuel du 14 octobre dernier.*



*Notre orchestre a invité les «Seven Blech Army» qui ont réussi à mettre une sacrée ambiance dans la salle avec les titres très enjoués de leur répertoire*

Concert sous la direction de notre nouveau chef et sans notre jeune prodige, qui comme vous le savez, avait intégré l'Académie de l'Orchestre Philharmonique de Berlin.

Entretemps, il a passé un autre concours qu'il a remporté de main de maître et s'est ainsi retrouvé propulsé (fait rarissime à cet âge) trompettiste soliste de l'Orchestre Philharmonique de Brême !

Souhaitons-lui une belle carrière au sein de ce prestigieux ensemble...

TROMPETTE



Roman Lemmel  
Solo



Thomas Ratzek  
Stellvertretender Solo



Michael Boese



Rudolf Lörinc

# NOS ASSOCIATIONS

## Quelques photos de nos diverses interventions



**Concert du 20 Août dans le magnifique cadre de la Roseraie à Saverne**



**Défilé du 14 Juillet**

*La musique toujours présente pour rehausser les cérémonies officielles*



C'est dans une salle comble que s'est déroulé notre concert de Noël.  
Encore une fois un grand merci pour votre présence si nombreuse.



**Concert de Noël du 2 Décembre en partenariat avec le chœur d'hommes Pluricanto de Truchtersheim**

Une belle soirée, conviviale, empreinte de bonne humeur, d'émotions et de solennité grâce à notre programme concocté en commun, qui s'est terminée autour d'un verre de vin chaud, divers gâteaux et autres bredeles offerts et confectionnés avec soin par nos épouses.

En espérant vous revoir bientôt, le Président, le Directeur et l'ensemble des musiciens de l'Alsatia vous souhaitent les **Meilleurs vœux de bonheur et de santé pour l'année 2024.**

Musicalement vôtre, l'ensemble Alsatia.



### Contact

Président : Jean-Marc KRIEGER

**03 88 51 59 85**

## LE FOOTBALL CLUB D'ALTECKENDORF

La saison sportive 2022/2023 n'a pas été de tout repos pour le FC Alteckendorf. Après un bon début de championnat, le FCA s'est perdu en chemin, et n'a pas pu éviter la relégation en District 5. Une descente qui ne peut dans un sens nous faire que du bien, en repartant sur un nouveau projet visant à davantage intégrer les jeunes qui montent en seniors. Cependant l'équipe 2 du FCA a tenu bon et a même joué les premiers rôles dans son championnat de District 8.

Pour la saison en cours 2023/2024 : Pascal Logel (fort de ses nombreuses années d'expérience dans le monde du football) a été nommé entraîneur de l'équipe 1 afin que ce projet puisse se réaliser. C'est un projet sur du long terme, déjà dans un premier temps : bien intégrer ces jeunes qui la plupart est confronté à une première expérience en senior et dans un second temps les amener à leur meilleur niveau pour obtenir des victoires. Nous misons sur eux pour l'avenir du FCA. Nous les suivons dès leur plus jeunes âge comme chaque saison, les samedis matin : U11 et après-midi U18. A la Pentecôte 2024 nous avons pour projet de participer à un tournoi senior à Barcelone afin de renforcer notre cohésion d'équipe, découvrir de nouvelles cultures de football et promouvoir le football alsacien.

Au niveau extra sportif, le club a pu organiser son traditionnel Loto Bingo, la Soirée Saint-Patrick et le Marché aux Puces. Ces manifestations sont essentielles et primordiales pour la vie et la pérennité du club. Le Marché aux Puces a eu un franc succès comme chaque année, avec beaucoup de stands et de visiteurs. Cette année 2023 nous avons également célébré notre 40<sup>ème</sup> Anniversaire.



**Nouveauté 2024 :** le FCA va organiser Samedi le 23 Mars 2024 une soirée sur le thème des années 80-90-2000 : ambiance, joie de vivre, déguisement et convivialité assurée. Cette soirée sera animée par le DJ Sebastien Bryth. L'ensemble des informations est sur la page officiel Facebook du FCA et vous pouvez dorénavant nous suivre aussi sur Instagram (@fcalteckendorf). Vous pouvez déjà réserver vos places au 06 86 81 11 78 (Tickets en pré-vente à récupérer au club-house).

Nous souhaitons remercier les partenaires et sponsors qui contribuent à la vie du club, par le biais de dotations, jeux de maillots, survêtements, matériel... En effet, pour que le club vive, nous avons besoin de sponsors qui nous soutiennent. Les dotations nous ont aussi permis d'entretenir les terrains (carottage et sablage).

Nous remercions également le Conseil Municipal d'Alteckendorf qui est à l'écoute de nos besoins et qui nous soutient.

Nous avons de plus accueilli à bras ouvert, de nouveaux membres dans notre Comité, du sang neuf qui nous fait du bien car ils sont force de propositions et ont plein d'idées nouvelles.

Les joueurs du FCA tiennent aussi à remercier les supporters qui viennent assister aux rencontres à domicile comme à l'extérieur.

*Le FC Alteckendorf vous remercie de votre soutien et vous souhaite une bonne année 2024.*

**Vive le football et Vive le FC Alteckendorf !**



### Contact

Président, Jean -Pierre HOLLNER 06 89 18 42 71  
Secrétaire, Vincent KLAUSS 06 31 42 70 95

# NOS ASSOCIATIONS

## LES FRISSONS DE LA DANSE



Encore une année de plus au compteur temps, encore une année de vie de plus pour le Club Les Frissons de la Danse créé en novembre 2001. Vingt-deux années d'existence à partager d'innombrables pas de danse, de la passion, des fous rires lors desquels des amitiés sont nées.

En cette fin d'année 2023 jalonnée de catastrophes diverses s'enchaînant l'une après l'autre, toute l'équipe vous souhaite pour l'année 2024 tout le contraire. Qu'elle soit l'année de la reconstruction, l'année de la solidarité, l'année où l'amour du prochain va prendre le dessus sur l'avidité et l'égoïsme en tout genre.

Si la saison 2022-2023 n'enregistrait plus que 7 couples à assouvir leur besoin, leur envie de danser, la saison 2023-2024 bénéficie d'un regain d'énergie et d'intérêt pour la pratique de la danse. Les 7 couples ont pu profiter pleinement car ils ont été bien pris en main, bien corrigés. La présente rentrée connaît un retour de couples déjà membres il y a quelques années, parfois après avoir combattu une grave maladie, après l'épisode de grand stress dû au virus, après une pause méritée, et des nouveaux sont arrivés suite au bouche à oreille... L'effectif a doublé en un an, il est passé de 7 à 14 couples fréquentant le cours intermédiaire. Le cours débutant est resté sans adepte, dommage !

Toutefois nous constatons avec un immense plaisir que les personnes ont conservé l'envie de sortir, d'entreprendre, de vivre des moments agréables et ludiques. Et rappelons-le : la danse (de couple entre

autres) est très intéressante car elle entretient la musculature, la souplesse des membres, la mémoire, et le côté social dans le partage avec d'autres couples.

En septembre, les cours commencent par l'apprentissage de la bachata, danse en vogue actuellement. La valse toujours très dansée dans notre région est très demandée et appréciée, et finalement pas si facile que cela. Le rock n roll déménage toujours autant, et le chachacha enchante encore et encore. La valse lente, le tango, la rumba, la samba suivent au fur et à mesure des mois qui passent jusqu'à fin mai début juin.

Une valeur sûre du club est l'ambiance sympathique et naturelle créée par les professeurs de danse, diplômés de la FFD. S'y rajoute le sérieux de l'enseignement avec une notion fondamentale, la notion de connexion dans le couple, base technique indispensable.

Le cours pour les séniors (entre 60 et 80 ans, ou plus) mentionné l'année passée n'a pas eu lieu. La proposition n'a pas rencontré de réaction. Ce n'est sûrement et tout simplement pas encore le bon moment. Patience ! Tout vient à point à qui sait attendre !

**MERVEILLEUSE ANNEE 2024 à tous les habitants d'Alteckendorf.**

Contact

Brigitte HEUSSLER

03 88 51 96 80

# NOS ASSOCIATIONS

## CLUB DE GYMNASTIQUE D'ALTECKENDORF (GEA)

C'est avec une grande joie que je peux vous annoncer que la GEA se porte bien ! Même si notre coach Aurore profite pour l'instant de son congé de maternité, nous avons repris nos séances sportives avec énergie et assiduité avec sa remplaçante, Maëllie, depuis le mois de septembre. Nous sommes à ce jour 48 inscrits (la moitié habitant notre commune et pour le reste provenant de douze villages environnants) et la salle polyvalente est donc bien remplie, chaque mercredi soir de 20h à 21h !

Que ce soit avec du matériel (haltères, élastiques, step, et autres accessoires ...) ou seulement au poids du corps, nous faisons monter notre température corporelle d'un cran à chaque séance, et nous renforçons nos muscles au rythme d'une musique entraînante et bien sûr dans la bonne humeur, même si nous grimaçons parfois.

Si le cœur vous en dit de nous rejoindre, sachez que deux séances d'essai gratuites sont possibles tout au long de l'année.

Sylviane KLEIN



Pour plus de renseignements,  
n'hésitez pas à me contacter par mail :

[sylviane.klein@outlook.com](mailto:sylviane.klein@outlook.com)

ou au

**06 17 68 50 72**



## L'ASSOCIATION HARMONIE EN MOUVEMENT

*vous invite à découvrir :*

### L'Euphonie Gestuelle



Technique psycho-corporelle douce, issue des traditions les plus anciennes, l'Euphonie gestuelle favorise l'épanouissement personnel et libère des effets du stress. Elle apporte calme et sérénité.

Les mouvements simples, pratiqués en musique, allient calme, détente et simplicité. Ils libèrent des tensions et apportent mieux-être physique, psychique et émotionnel.

Je vous attends le **jeudi soir à 19h15 à la salle plurifonctionnelle**, 60 rue Principale.

2 séances découvertes offertes – Possibilité de commencer en cours d'année.  
Tenue recommandée : Vêtements amples et souples où l'on se sent à l'aise, un châle ou petit plaid sera le bienvenu pour la partie relaxation.

Véronique DESOCHE – **06 83 27 90 47** – [veronique.desoche@gmail.com](mailto:veronique.desoche@gmail.com)

# NOS ASSOCIATIONS

## L'ENSEMBLE INNTALER ECHOS



Contact

Président Yvon GRAH 07 71 02 42 00

L'année se termine en douceur. L'ensemble Inntaler a été affecté par le décès de notre clarinetriste et vice-président Fernand, dont nous garderons le souvenir d'un ami ainsi que d'un musicien passionné.

Nous avons recruté deux clarinetristes, nous repartons d'un bon pied et sommes toujours motivés pour continuer notre aventure musicale.

Nous vous donnons d'ores et déjà rendez-vous le 13 janvier à l'occasion de la fête des aînés et nous vous souhaitons une belle année musicale 2024.

Le président, Yvon GRAH



## LA CHORALE PAROISSIALE

Il y a les difficultés d'une débutante...

Chanter Alto, avec les Sopranos à ma droite, les Basses à ma gauche, aïe aïe aïe. Heureusement que mes collègues Alti sont toujours là pour me remettre sur la bonne « voix ».

... Et les satisfactions de toute une équipe. Les remerciements, les félicitations, les encouragements de notre public : une belle motivation

*L'ensemble des Choristes et leur Chef de ♥ vous souhaitent une très belle année 2024.*

Anny GROSS

Une année de plus qui s'achève.  
Voici donc venu le temps de la rétrospective.

*Parmi nos temps forts en 2023 :*

La Fête des Aînés, les mariages et baptêmes, les cultes de célébration de la Confirmation et de Pâques, le culte im Waldele, la cérémonie de la Fête Nationale ... en intégrant notre chorale, j'étais loin d'imaginer qu'il fallait également savoir marcher au pas...

L'ambiance dans notre groupe, on peut dire qu'elle est :

- toujours conviviale
- tour à tour... chantante, musicale, studieuse, sérieuse (presque toujours), triste, gaie, festive...

*Faire partie d'une chorale c'est :*

- chanter... mais pas que
- bon pour la santé et le moral
- bon pour la mémoire
- un engagement personnel et de groupe
- avoir, garder, prendre confiance en soi



# NOS ASSOCIATIONS

## LES MARCHEURS DU LUNDI



C'est toujours avec le même enthousiasme et la même envie de se retrouver tous les lundis matin pour effectuer nos 10000 pas dans la bonne humeur et éliminer les excès du week-end pour commencer la semaine en pleine forme.

Notre sortie printanière nous a emmenés du côté d'Oberhof. Un parcours de 10 km sans grande difficulté par la route forestière des Italiens avec vue sur le viaduc du TGV puis le sanctuaire de Bonne Fontaine pour quelques minutes de repos et remplir

les gourdes d'une eau bienfaisante pour continuer direction la hutte Fouquet et les rochers de la bande noire. La falaise de grès forme un large surplomb au-dessus d'un très beau sentier.

Notre sortie automnale s'est passée du côté d'Ingwiller Lichtenberg dans le massif du Seelberg. Les participants ont pu découvrir le sentier poétique du Seelberg avec une très belle vue sur le château de Lichtenberg. Les pauses à la cabane du club Vosgien et à la maison forestière ont permis à chacun de souffler et de reprendre des forces pour la dernière montée un peu rude vers les voitures.

Ces deux sorties ont été clôturées autour d'une bonne table pour un moment d'échange et de convivialité.

*Les marcheurs du lundi vous souhaitent une bonne et heureuse année 2024.*



## CLUB D'ÉPARGNE 5/7

Le déjeuner dansant organisé le dimanche 26 novembre par le club épargne d'Alteckendorf a connu un très beau succès.

Lors des salutations du président Antoine Strebler, la salle polyvalente affichait complet. L'après-midi s'est déroulé dans une belle ambiance festive et de bonne humeur. Les cuisiniers Michel et Francis ainsi que les bénévoles en cuisine et au service dans la salle ont contribué au bon déroulement de la manifestation sous les applaudissements et les remerciements des nombreuses personnes présentes. Les lots de tombolas fournis par les sociétaires, et les gros lots

offerts par le club ont fait de nombreux heureux gagnants. L'orchestre Santa Lucia avec son répertoire varié a permis aux amateurs de danse d'esquisser quelques pas. Le comité est très heureux de renouveler le déjeuner dansant le 24 novembre 2024.

*Les membres du club épargne vous souhaitent à toutes et à tous une bonne année 2024 avec joie et bonne santé.*

*Amicalement, le président  
Antoine STREBLER*

Contact

Antoine STREBLER

03 88 51 66 08 ou 06 21 20 65 70

## VIE DE LA PAROISSE PROTESTANTE

L'année 2023 fut-elle un bon cru ? Pour la paroisse d'Alteckendorf, sur le papier, sans doute pas. La pasteur Élise Frohn est partie en même temps que deux de ses collègues du secteur, et un seul pasteur est arrivé pour leur succéder à tous les trois. Cette situation peut être vue comme un verre d'eau presque vide : quel dommage ! Ou bien comme un nouveau départ tel un verre prêt à être rempli. Aucune situation n'est figée, elle est toujours ce que nous en faisons.

J'arrive donc comme pasteur dans une situation complexe, mais pleine de promesses. Je suis pasteur sur Alteckendorf, mais aussi Schwindratzheim et Hochfelden, et je donne aussi un coup de main sur le reste du « consistoire », c'est-à-dire le secteur qui intègre Ingenheim, Duntzenheim, Hohfrankenheim, Waltenheim et Mittelhausen. Le principe des regroupements est de faire du travail en commun comme c'est déjà le cas pour le catéchisme. C'est pourquoi nous sommes en train de mettre en commun le travail jeunesse sur le secteur Schwindratzheim - Hochfelden - Alteckendorf avec pour l'instant BibloJeune, mais aussi relancer les cultes à 4 pattes pour les 2-6 ans, les cultes

“chantant” en famille le samedi soir, accompagnés à la guitare, bien rythmés et assez différents des cultes ordinaires du dimanche matin. Le but est de redynamiser l'Église, d'autres projets viendront.

Mais il ne faut pas oublier la paroisse : on ne peut travailler en secteur que si chacun est fort. La paroisse d'Alteckendorf doit continuer à exister par elle-même, en autonomie. Elle a des locaux, des finances saines, et des personnes ressources pour lancer des projets. Que le travail soit sur le secteur ou sur la paroisse, l'Église n'existe que par l'engagement de ses membres : si la foi, la communauté, la tradition vous intéressent, alors rejoignez-nous ! Nous accueillons toujours volontiers ceux qui sont prêts à donner un coup de main, que ce soit une fois dans l'année ou sur la durée comme pour les membres du Conseil presbytéral.

Nous payons en sourire, en éclats de rire, en réflexion et en paix intérieure. Qui pourrait acheter tout cela ? Nous, nous l'offrons :-)

*Le pasteur Mathias Hassenfratz*



Réalisation des couronnes de l'aveut



### Contact

Presbytère : 10 rue de l'église 67270 Alteckendorf  
**06 88 92 64 60 et 03 88 68 44 70**



Séance de bricolage au presbytère

# NOS ASSOCIATIONS

## LES SAPEURS-POMPIERS DE LA SECTION ALTECKENDORF-ETTENDORF



La section d'Alteckendorf-Ettendorf est composée de 5 sapeurs-pompiers, 4 venant d'Alteckendorf, 1 d'Ettendorf.

L'ensemble de l'effectif a suivi la totalité des recyclages FMA obligatoires, à savoir 40 heures de formation par sapeur.

A ce jour, la section est intervenue à 18 reprises, dont 8 à Alteckendorf et 10 à Ettendorf.

Elles se décomposent en :

- 12 secours à personne avec ou sans urgence vital
- 2 feux de broussailles
- 1 feu de véhicule
- 1 feu d'habitation
- 1 destruction de nid de guêpes
- 1 capture d'animaux



Au courant du mois d'octobre, la section d'Alteckendorf-Ettendorf a participé à un exercice d'application combiné avec la section de Wilwisheim et le centre de secours de HOCHFELDEN.

### Remise de Médaille:

*Le Sapeur 1<sup>ère</sup> classe Alan MITTELHAEUSER* a eu la médaille de bronze pour 10 ans de service.

*Le Caporal Chef Nicolas SPEICH* a été décoré de la médaille d'argent pour ses 20 ans de service.

*L'Adjudant-Chef Rémy MAHLER* a été décoré, lors de la cérémonie départementale du 4 décembre 2023 à MOLSHEIM, de la médaille grand or pour ses 40 ans de service.

L'amicale a reconduit cette année ses traditionnelles flâneries nocturnes, qui ont, une fois encore, connu un franc succès.

Rendez vous est pris les 08 et 22 juillet 2024.



# NOS ASSOCIATIONS

## La section d'Alteckendorf-Ettendorf recrute :

- Si vous avez plus de 16 ans
- Si vous êtes motivé et disponible
- Si vous aimez l'action
- Si vous avez l'esprit d'équipe et envie de vous mettre au service des autres pour des missions de secours d'urgence.
- Si vous êtes nouvellement arrivé dans la commune et étiez dans une autre section.

Alors rejoignez-nous et devenez SAPEURS-POMPIERS VOLONTAIRES.

Pour une intervention rapide et efficace des pompiers, n'oubliez pas de préciser votre adresse exacte et la nature du sinistre. Ne raccrochez que lorsqu'on vous y autorise.



**UN GRAND MERCI  
POUR VOTRE SOUTIEN**

## PILATES

*Tous les lundis soir,  
cours de Pilates à 17h30*

*dispensé par Dominique Herrmann,  
kinésithérapeute.*

*Le Pilate est un cours accessible à  
tous niveaux et à tout âge.*

*Il sollicite essentiellement les  
muscles profonds du dos et  
des abdominaux.*

*On y travaille aussi l'équilibre,  
la respiration et la souplesse.*

*Dominique HERRMANN  
06 61 44 23 14*



## NOS HEBERGEMENTS À ALTECKENDORF

### Logement Airbnb

Loft de 2 à 4 personnes  
(passage à 4 avec un clic-clac).

Avec jardin et  
belle terrasse privatifs.

Informations,  
photos et réservations uniquement  
via le site Airbnb.

Chercher  
« Loft contemporain » sur Alteckendorf  
sur le site directement.

<https://abnb.me/GWjwb2mXSEb>



### Les gîtes de AUDREY

Logement Airbnb

2, rue de Ringendorf

**07 62 43 55 16**

[gites.alteckendorf@hotmail.com](mailto:gites.alteckendorf@hotmail.com)

Loft de 2 à 4 personnes



Nous proposons à la location  
un gîte au premier étage  
d'une grange dans  
un corps de ferme d'environ 62m<sup>2</sup>  
comprenant une cuisine équipée,  
un séjour, une salle à manger, salon avec  
un clic-clac confortable de 140×200,  
deux chambres chacune équipée de  
deux lits modulables de 90×200,  
une salle de bain avec douche et  
un WC séparé.

Un lave-linge est mis à disposition dans un  
local commun, le logement est équipé  
d'une tv connectée.

Le WiFi est accessible gratuitement..



Facebook :

Les gîtes de Audrey à Alteckendorf

Site internet :

<https://les-gites-de-audrey.jimdosite.com>

## Maison d'hôtes **BOESINGER Jacky**



Chambre d'hôtes aménagée dans une maison située dans un village alsacien entre Strasbourg et Hunspach à moins de 7 minutes du célèbre cabaret Music-Hall Royal Palace de Kirrwiller.

Chambre d'hôtes, entrée individuelle au rez-de-chaussée, dans un cadre paysager agréable et reposant.

Chambre avec 1 lit 2 personnes, salle de bains avec douche italienne et WC individuel.

Possibilité de prendre le petit déjeuner en terrasse avec mobilier de jardin.

Parking, équitation, promenades proximité forêt.

**Chambre d'hôtes du Schneeberg**  
16 rue des charrons  
67270 ALTECKENDORF

<https://www.cybevasion.fr/adherents/photos.php?PHPSESSID=natoe8krkoghv17m7a1rboqik> et sur [booking.com](https://www.booking.com)



## Logement vacances **JOLIOT COIFFARD**

### "L'Etoile d'Eliot"

Logement de vacances 4 personnes

**Sophie et Emmanuel Coiffard**  
3 Rue de Minversheim- Alteckendorf  
**06 03 78 94 36**

L'Etoile d'Eliot est un logis complètement indépendant dans le joli village d'Alteckendorf, composé de deux pièces (45 m<sup>2</sup>) cosy, de 2 à 4 personnes, donnant directement sur jardin et une grande piscine privatisée à la belle saison.

Situé à l'arrière d'une ancienne ferme typique de la région, nous l'avons réhabilité pour que vous vous y sentiez comme à la maison.

Entrée indépendante, salon-séjour-cuisine, canapé convertible, salle de bain, chambre avec deux lits individuels.

Parking devant la maison.

Entre les premiers vallons vosgiens, Strasbourg et le début de la route des vins, vous serez idéalement situés pour visiter les innombrables merveilles de l'Alsace.



## LES PASSEREAUX DU VILLAGE UNE RICHESSE INSOUÇONNÉE !

Parmi les grands enjeux de notre temps, la biodiversité et sa protection sont souvent perçues comme des sujets lointains : le braconnage des éléphants d'Afrique, les échouages de baleines, les lynx qui hantent la forêt Vosgienne. Pourtant autour de nous, à l'image de ces petits piafs qui accompagnent nos journées, elle est bien là au cœur de la commune et elle est d'une richesse étonnante !

Avec ses champs parfois bordés de haies, ses vergers, ses forêts et quelques zones humides, Alteckendorf offre une grande diversité d'habitats à nos amis à plumes. Jardins et bâtiments sont aussi importants pour les espèces les plus familières et les plus connues : Moineau domestique, Hirondelle de fenêtre, Mésange bleue, Rougegorge familier, Pigeon et autre Tourterelle turque. Selon la Ligue Pour la Protection des Oiseaux (LPO) il y aurait près de 80 espèces d'oiseaux différents nichant sur la commune ! D'expérience, je peux dire qu'avec un peu de patience (et une paire de jumelles) la plupart peuvent être observées et plus encore, pratiquement toutes peuvent être entendues. Pour les rencontrer, il est bon de comprendre leurs modes de vie et leurs comportements le long de l'année. Aussi varié que la couleur de leur plumage, c'est un monde peuplé de personnalités aux caractères contrastés et où tout va très vite. Parfois trop vite pour les identifier ! Voilà quelques conseils pour les observer.

Passés la belle saison et le temps des couvées, leurs comportements changent profondément en hiver. Des changements imposés par la rigueur du climat, la rareté de la nourriture et après la chute des feuilles, bien pratiques pour se camoufler l'été, une vulnérabilité accrue aux prédateurs.

À l'instar de l'iconique Cigogne blanche et des Hirondelles, beaucoup migrent vers le sud, vers un climat plus clément, garant de bons repas. Parmi ces oiseaux migrateurs figurent trois des plus belles espèces. Le Lorient d'Europe, avec sa belle livrée jaune, qui en été occupe la cime des grands arbres de la forêt mais visite aussi les cerisiers en

bordure du village. La Pie-grièche écorcheur avec son masque de « méchant » qui niche notamment dans les buissons d'églantiers. Enfin, la Huppe fasciée, orange avec sa belle crête relevée, rare mais présente dans les vergers dominant le village. Trois espèces migratrices qui chaque année s'envolent de la commune pour faire l'aller et le retour jusqu'en Afrique Subsaharienne ! Des voyages immenses ! Bien d'autres espèces quittent temporairement la commune, même si elles voyagent bien moins loin, c'est le cas du Bruant Jaune, de la Linotte mélodieuse et du Tarier pâtre. En hiver, la biodiversité des oiseaux du village se réduit donc beaucoup.

Parmi les espèces sédentaires, certaines forment de grands groupes pour mieux rechercher les sources de nourriture et déjouer les prédateurs. C'est le cas des Grives litorne que l'on voit souvent manger les pommes (un peu pourries) aux pieds des arbres, des Étourneaux sansonnets et des imposants Corbeaux freux qui font des raids parfois spectaculaires dans les champs et les jardins.

Plus étonnante, est la formation de « rondes » par des espèces qui en été gardent pourtant leurs distances. Ces groupes d'oiseaux se déplacent donc ensemble notamment autour du village. Un jardin peut soudain être envahi par de nombreux oiseaux alors qu'il était désert quelques instants plus tôt. Les mangeoires deviennent souvent des points de passage réguliers pour ces rondes. Les Mésanges bleues et les Mésanges charbonnières guident la ronde, suivies sans grande organisation par des Pinsons des arbres et d'autres passereaux, parfois des Étourneaux sansonnets, Pics épeiche, Merle noir et même le craintif Geai des chênes. Toute une communauté en vadrouille qui se chamaille mais se tolère et dont la vigilance collective offre une meilleure sécurité à tous. L'arrivée d'une ronde est un moment privilégié pour observer nombre d'espèces.

Aujourd'hui, en France, les passereaux sont en danger et beaucoup de populations sont en fort déclin. Pour préserver cette richesse, toutes les

actions comptent : protéger les habitats, intégrer dans les jardins des espèces de plantes locales produisant baies et graines, installer des nichoirs et en cette saison bien remplir les mangeoires.

Pour plus d'informations, la LPO a un site Internet très utile ([www.lpo.fr](http://www.lpo.fr)).

Il est aussi possible pour les passionné(e)s de partager vos observations et de participer à l'Atlas des oiseaux nicheurs d'Alsace sur le site participatif coordonné par l'Odonat ([www.faune-alsace.org](http://www.faune-alsace.org)).

Enfin, pour plus d'images des oiseaux et passereaux prises dans la commune, je vous invite sur la page Instagram ([@piafs\\_alsace](https://www.instagram.com/piafs_alsace)).

Martin Kieffer  
un passionné, curieux et amoureux de la nature.

-----  
Crédit photos :  
Martin Kieffer & Christian Wenzinger

\*MULLER Y., DRONNEAU C. & BRONNER J.M. (coord.),  
2017.-Atlas des oiseaux d'Alsace. Nidification et hivernage.  
Collection « Atlas de la faune d'Alsace, Strasbourg »,  
LPO Alsace, 872 pages.



Loriot d'Europe



Huppe fasciée



Pie-grièche écorcheur



Bruant jaune



Linotte mélodieuse



Tarier pâtre



Mésange bleue



Mésange charbonnière



Geai des chênes



Rougegorge familier

# VIE COMMUNALE

## IL FAIT BON VIVRE A ALTECKENDORF



**La marche de reconnaissance  
le 7 avril 2023**

## ★ ★ ★ ★ **La fête des aînés le 14 janvier 2023** ★ ★ ★ ★





**La confirmation  
le 23 avril 2023**

**Visite DE  
MR BENOIT VIDON  
Sous-Préfet de Saverne  
le 03 août 2023**



La carrosserie MATHIS

La pasteure Elise Frohn et le conseil presbytéral avec les confirmants, de gauche à droite : Mathéo Geyer, Charline Finitzer, Antoine Hanss et Gabriel Lux.

**La cérémonie  
du 14 juillet**



La ferme BURGER

# VIE COMMUNALE

**Le 40ème anniversaire du FCA le 19 août 2023**



**L'inauguration du groupe scolaire intercommunal  
le 23 septembre 2023**



## La journée de travail du 18 novembre 2023



Lors de cette journée de travail, le conseil municipal et les arboriculteurs d'Alteckendorf et environs ont planté différentes variétés d'arbres fruitiers basse tige au groupe scolaire Intercommunal « Au pied des champs ».

Parmi ces variétés ont été plantés 7 pommiers, 7 poiriers, 3 cerisiers, 2 pruniers et un quetschier d'Alsace.

Les écoliers pourront ainsi profiter pleinement du verger et peut-être, qui sait, faire naître des vocations.



## CELEBRATION DES NAISSANCES

### *Une naissance, un arbre*

Pour la troisième année consécutive, nous avons donné rendez-vous le 18 novembre 2023 aux familles qui se sont agrandies pour une cérémonie dans notre Parc des naissances, face à l'aire de jeux.

C'est avec joie que huit naissances ont été célébrées et donc huit arbres plantés, suite aux naissances de quatre filles et quatre garçons entre le 1 octobre 2022 et le 30 septembre 2023.

Rappelons que cette période a été ainsi définie car l'automne est la saison optimale pour la plantation des arbres.

Nous comptons désormais deux nouvelles essences d'arbres dans notre parc : des Erables Flamingo pour les filles cette année et des Pruniers-cerises pour les garçons. Cette célébration s'est achevée autour d'un verre de l'amitié en présence des familles.



## NICOLAS NEHLIG, LE CIRQUE POUR PASSION

Originaire de Brumath, Nicolas NEHLIG 39 ans, habite notre commune avec sa femme et ses deux garçons depuis 12 ans et travaille en tant que responsable affrètement dans une société de transport à Strasbourg.

Dans ce zoom de fin d'année, nous allons vous parler de sa passion pour le cirque.

Nicolas NEHLIG a découvert le cirque pendant sa scolarité au collège de Brumath par le biais de l'UNSS (Union Nationale du Sport Scolaire).

Avec quelques camarades, il a continué à fréquenter le gymnase après son entrée au lycée et en 2001 leurs professeurs ont créé pour eux l'association Les Troubadours que la ville de Brumath soutient notamment en mettant gratuitement un gymnase à disposition plusieurs fois par semaine.

D'abord élève puis vice-président durant 10 ans et président pendant 3 ans, Nicolas a ensuite cédé sa place pour se consacrer un peu plus à sa famille mais fait toujours aujourd'hui partie du comité.

L'association a pris un bel essor puisqu'elle compte maintenant plus de 145 membres, âgés de 5 à plus de 60 ans. Basée à Brumath, elle rayonne jusqu'à Pfaffenhoffen, Haguenau, Vendenheim ou encore Hoerdtsheim et bien-sûr ALTECKENDORF.

Après une longue pratique, Nicolas a obtenu le diplôme du BIAC (brevet d'initiateur aux arts du cirque) et a participé à la création de l'Ecole des Arts du Cirque qui existe maintenant depuis plus d'une vingtaine d'années et compte deux activités principales : la section CIRQUE et la section MONOCYCLE SPORTIF.

Les participants à la section CIRQUE se retrouvent le samedi après-midi en groupes qui s'enchaînent.

- La plus jeune section de l'association, la section BABYTROUB s'adresse aux enfants de grande section et de CP accompagnés d'un parent qui pratiquent ensemble. L'occasion de partager un moment de complicité.



- L'ECOLE, dédiée aux enfants du CE1 à la 6ème où les élèves sont formés aux bases du cirque puis approfondissent le travail d'un agrès. On y apprend avant tout la persévérance et le goût de l'effort.

- La TROUPE, à partir de la 5ème et sans limite d'âge, régulièrement sollicitée pour des événements comme la Fête de l'Asperge, les fêtes de Noël d'entreprises, l'AG du Crédit Mutuel, etc... ces prestations étant pour la plupart financées par des dons, on y devient un artiste pour de bon.

Tous se produisent lors d'un spectacle annuel donné en juin en deux représentations pour présenter le fruit de leur travail. Avec plus de 340 spectateurs par séance, la réservation est plus que recommandée puisque les deux dernières années se sont jouées à guichet fermé.

Il y a un peu plus de 10 ans, l'association s'est lancée dans sa seconde activité : le MONOCYCLE SPORTIF. Les séances ont lieu le dimanche soir entre 18h et 21h. Un horaire atypique loin de la course des soirs de semaine, qui permet aux parents de pratiquer avec les plus jeunes.

Deux créneaux sont proposés, le premier s'adressant aux débutants, le second réservé aux plus confirmés et à la compétition. C'est dans cette section qu'on trouve les membres les plus âgés, la pratique étant plus douce qu'il n'y paraît.

Chaque année à la Toussaint se déroule d'ailleurs le Championnat de France de Monocycle sportif organisé à EGUISHHEIM en 2023 et dont les membres sont rentrés avec une pluie de médailles.

C'est donc avec l'envie de partager sa passion et de participer un peu à la vie du village que Nicolas a proposé des initiations libres et gratuites cet été au city stade. Petits et grands ont ainsi pu s'essayer au jonglage, au monocycle, à la slackline ou encore au tissu aérien. Une expérience sympathique qui sera peut-être reconduite à l'avenir...

Le 31 octobre 2023, Nicolas NEHLIG a proposé

un autre type de partage, en invitant les curieux le soir d'Halloween à explorer sa grange hantée. C'est une cinquantaine de personnes qui a ainsi pu admirer son travail de décoration fait en quelques après-midi, avec pour reprendre ses mots, « deux-trois bricoles à la portée de tous ».

Ce soir-là, un petit garçon a interpellé Nicolas NEHLIG : « Mais comment avez-vous fait tout ça ? » Ce à quoi Nicolas NEHLIG a répondu : « Si tu as une envie et que tu es d'accord de travailler pour, alors tu peux tout faire et le monde est à toi ! ».

Une invitation à l'audace. Parfois il suffit d'oser !

